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! ! ! !北京时间今天凌晨，李娜在美
网第二轮中轻松获胜，而她的经纪
人也收到了《纽约时报》“乌龙”记
者拉梅尔的道歉邮件。

此前《纽约时报》刊登的一篇
李娜专访，被各大门户网站转载
后引发轩然大波———该报道披露
李娜在 !""! 年退出网坛的一大
原因，是被教练逼迫服用类固醇
药物。之后记者发现，《纽约时报》
的信息源来自李娜的自传《独自
上场》，但自传中提到的不是“类
固醇药物”，而是“有激素的药”。
专业人士表示，类固醇和激素不
能画等号，类固醇只是激素的一
种。

今天李娜开完赛后新闻发布
会后，她的经纪人麦克斯·埃森巴
德出现在发布厅，并且问在场的记
者是否问过“类固醇事件”，在得到

否定的回答后，他说：“你们为什么
没有问？她已经做好回答的准备
了。”接下来，埃森巴德出示了《纽
约时报》记者拉梅尔发给他的道歉
邮件。

在道歉邮件中拉梅尔表示，李
娜从未说过自己服用过类固醇，是
他在从李娜的自传中提取内容时，
遇到了翻译的错误：“她表示自己
第一次退役的主要原因是因为健
康问题，当时处于生理期紊乱的她
需要服用抑制荷尔蒙的药物#$%&!

'%() ')*+,+()-，而她对这类药物
是过敏的。但不幸的是，我们在北
京那位值得信任的翻译却把它错
误翻译成了类固醇类药物（./)&%+*
0+11.）。我的编辑已经刊登了更正
声明，但是我希望能第一时间向李
娜表达我的歉意。”

本报记者 李元春

! ! ! !麦迪宣布从 234退役，有消息
称，他准备像马布里一样，把事业重
心放在中国。不过可以预见的是，虽
然麦迪的人气比马布里还高，但下
赛季在 534要找到饭碗恐怕不容
易———光靠名气已经不能保证他在
534继续混下去了。

据知情人士透露，麦迪对 534

球队开出了 !""万美元的高价，这
也让不少球队望而却步。!""万美
元的价格虽然很贵，但在如今的
534，也并不是个天文数字，新疆、
广厦、浙江等队都付得起，但是想让

一支俱乐部仅仅为了麦迪的名气而
砸出这些钱，恐怕不大现实。
麦迪的超高人气上赛季在青岛

队已经得到验证，他几乎将所有
534客场都变成了自己的主场，确
实为青岛队带来了知名度和曝光率
上的回报。可现实问题是，以麦迪如
今的实力无法带领一支球队取得战
绩上的进步———上赛季拥有麦迪的
青岛队战绩居然排名倒数第一，就

是一个明证。
经历过前几个赛季的“烧钱”过

程后，如今 534在引援上已经趋于
理性，大牌外援光靠名气已经混不
开了。一位俱乐部老总表示，现在一
名优秀外援的标准，首先是能不能
帮助球队提高战绩，其次是能不能
融入球队，“从这两点说，麦迪都不
大合格。”据山东媒体同行透露，山
东队即将与上赛季的外援杰特签

约，从名气上讲，麦迪能甩开杰特八
条“横马路”，但是杰特却帮助山东
队获得联赛亚军，他的作用反而甩
开了麦迪八条“横马路”。

在 234混不下去，在 534风
生水起，马布里就是个很好的例子，
但麦迪如果也想走这条路，恐怕不
大现实。无论从天赋还是巅峰时期
的个人能力上讲，麦迪都要超过马
布里，不过前者也有个致命缺点，那

就是个性不够坚硬，关键时刻靠不
住，这也是他为何总扮演一种悲情
角色的根本原因。
“想要成绩，就别引进麦迪。”这

已经是 534圈里的“共识”。此前青
岛队总经理生锡顺曾透露，他在参
加 534联赛总经理会议时，有不少
俱乐部老总向他打听另一名外援丹
尼尔斯的情况，却无人问起麦迪，这
种情况已经很说明问题。超级明星
能带动票房固然是好事，可竞技体
育要的是成绩，一旦成绩不行，主队
的上座率就很难保证，长此以往，球
迷对超级明星的热情也会大减，青
岛队上赛季球市先热后冷就是典型
的例子。 本报记者 李元春

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）赴
美康复治疗近 66个月，今晚，刘
翔终于要回家了！不过!据刘翔

团队有关人士透露!刘翔这次回

国是来办签证的!按计划!两周

后刘翔可能还将再次赴美!完成

剩余的康复计划!让康复训练成

果有一个彻底的巩固"

去年 6"月 7日，刘翔从上
海启程赴美。拄着双拐踏上了
飞赴明尼阿波利斯的航班。到
美国后，刘翔的康复训练由美
国著名的康复训练师蒂姆负
责。后者曾是 234 球星乔丹、
科比等运动员的训练师。从最

初丢掉双拐到可以慢跑，再到
可以进行强度比较大的身体训
练，甚至尝试跨栏，刘翔的脚伤
一天天好转，他也逐渐适应了
在美国的生活。在美国康复训
练之余，刘翔的英语水平也在
不断提高。闲余时他精心研读
管理类的书籍。
据悉，由于孙海平教练将带

谢文骏前往沈阳参加全运会，所
以刘翔的后续康复训练将继续
由美方康复团队人员负责。而在
美方康复团队的建议下，刘翔在
沪期间的康复地点也将改至硬
件设施更好的东方绿舟。

! ! ! !本报讯（记者 李京红）世界女
排大奖赛总决赛首场揭幕战，中国女
排 8比 6战胜塞尔维亚队取得开门
红。赛后，中国女排主帅郎平表示赛
前准备，赛中换人，都起到了效果。

6"天前，中塞两队有过一次交
手，当时塞尔维亚队派上替补出战，
中国女排 8比 !艰难获胜。昨天再
战，中国女排阵容大变，郎平说：“对
方前后排强攻是典型的欧洲打法，
拦网也特别好。我们经过针对性训

练，对对方重点球员的进攻路线比
较清楚，拦防比上一次有进步。”

中国女排 !9比 !6拔得头筹，
郎平在第二局后半段先后换上主
攻殷娜、接应曾春蕾和二传米杨，
第三局用曾春蕾和殷娜顶替首发
的张磊和朱婷。谈到阵容的调整，
郎平说：“第二局一传质量差，进攻
降了 !"个百分点。我需要换人加强
一传保证，我们快变有了，对方拦防
就比较乱。”

! ! ! !世界女排大奖赛总决赛首次引
入“鹰眼”技术，这也是排球比赛有
史以来首次使用这项技术。中国和
塞尔维亚队的比赛中，两队各自挑
战一次“鹰眼”，均得到了改判。
根据规则，每队每局只能挑战

两次，提出挑战的必须是场上队长。
排球史上首次挑战鹰眼的是塞

尔维亚队。第二局，中国队 :比 !领
先后获得了反击机会，惠若琪在四
号位强攻打到了标志杆。当时，裁判
判塞尔维亚队拦网碰到标志杆，判
中国队得分。但塞尔维亚队队长奥
杰年诺维奇向裁判提出挑战。第二
裁判前往技术台观看了视频回放。
视频显示惠若琪扣球碰到了标志
杆，这个球应该是塞尔维亚队得分。
现场比分从 ;比 !变为 :比 8。

第二次挑战“鹰眼”是在第四
局。塞尔维亚队 :比 6"落后时，科
斯玛诺维奇背飞，但球碰到了标志
杆，主裁判判中国队拦网出界。中国
女排队长惠若琪提出挑战，第二裁
判观看视频后，判中国队得分，场上
比分被改写为 :比 66。

以往，裁判无法准确无误地看
清楚每个动作，有时不得不凭借经
验，误判在所难免。现在，排球终于
采用了“鹰眼”技术，很大程度上减
少了误判和错判。
一场比赛两次改判，这在以往

的排球比赛中很难想象。表面看，裁
判权威受到了挑战，但从深层次看，
排球比赛更客观、更公正了。“鹰眼”
技术会使排球比赛更有观赏性。

本报记者 李京红

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时

将转播全运会跳水男子 #米板决赛

实况"

央视五套今天 $%时 &'分将转

播欧冠小组赛抽签仪式和欧足联颁

奖盛典实况"

收视指南

! ! ! !本报讯 （记者 黄永顺）郑
洁今晨再次展示了她斗志顽强
的特点，在美网女单第二轮苦战
8个多小时，凭借决胜盘抢 :局
获胜，! 比 6 淘汰大威廉姆斯，
闯入 8!强。

双方激烈对抗、形成多拍对
攻，比赛因雨推迟、充满悬念，
郑洁与两届美网女单盟主大威
之战，集中了网球比赛所有看
点。

大威如今 88岁，是晋级女
单第二轮选手中年龄最大的。由
于年龄因素和近几年不断遭受
伤病，大威的水平与她 6"年前
如日中天时差了很多。郑洁此战
始终处于领先，前两盘，她和大
威各胜一盘。决胜盘，郑洁上来
7比 6领先，不过大威将比分追
成 9比 9平。随后抢 :大战，当
大威从 6 比 7 落后追到 9 比 9

平后，她两次失误，将胜利拱手

相让。第三盘，双方鏖战了 6个
半小时。

值得一提的这是郑洁职业
生涯首次战胜大威，她赛后激动
地说：“不可思议，我能战胜大
威。”郑洁和大威上次交锋还是
在 !""7年，当时郑洁不是大威
的对手。今晨首次输给郑洁使得
大威连续第三年止步美网女单
第二轮，而郑洁则追平了她在美
网女单最好成绩。

药名翻译出错摆乌龙

美国记者致歉李娜

郑洁今晨抢七胜大威
追平个人美网女单最好成绩

排球比赛首用!鹰眼"

中塞之战双方各有一次挑战均成功

世界女排大奖赛总决赛开打

中国队首战赢塞尔维亚

中国金花美网战报
女单第二轮

李娜 $比 ( 阿维德森

!!比 ""!比 "#

郑洁 )比 * 大威廉姆斯

!!比 #""比 !"$比 !#

第三轮对阵

李娜 +, 罗布森

郑洁 +, 纳瓦罗

光靠名气已经混不开了
麦迪想在CBA找份工作并不容易

!"#$

! $类固醇事件%澄清&李娜心情

不错 本版图片 !"

! 郑洁苦战 %个多

小时淘汰大威

计划两周后再赴美


